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FECHA: Agosto 11 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choca y ocasiona largo apagón”  

Criterio “Primero la policía estatal: Osorio”  

 “PRD cocina ley para uniones gay en Hidalgo”  

 “Congreso abierto a bodas gay”  

 
“Renta de úteros es y será ilícito”  

 “Responsabilizan a delegados negligencia ecológica”  

 
“Tren suburbano genera competencia empresarial”  

El Independiente “Que pague alcaldía los daños por baches: PAN” 

La Crónica “A media tabla Hidalgo tráfico de drogas, dice PGR”  

 
“Reina opacidad en los puertos”  

 
“FCH revivirá a Fox: no actuó contra el narco”  

 

“Lesionan a 4 policías” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-A debate, campaña en pro del voto: IEE: El consejero del IEE, Guillermo Mejía Ángeles, no descartó la 
posibilidad de entrar al debate y valorar la eficacia de las campañas publicitarias institucionales que se realizaron en torno a 

las elecciones del 4 de julio. El consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE), Guillermo Mejía Ángeles, no descartó la 

posibilidad de entrar al debate y valorar la eficacia de las campañas publicitarias institucionales que se realizaron en torno a 
las elecciones del 4 de julio. Ante la pregunta expresa, el funcionario electoral señaló que efectivamente, si bien se cumplió 

con el trabajo operativo y normativo que tiene el Consejo General del IEE, no se alcanzó a incidir entre la población para 
que asistiera a las urnas. Los números, reconoció el consejero, son una muestra palpable de que hubo un trabajo arduo 

para hacer un llamado a la participación ciudadana; sin embargo, ahora hay que checar si realmente las campañas 

contratadas cumplieron con su objetivo. Mejía Ángeles dijo que efectivamente hubo una mayor participación entre los 
ciudadanos, aunque no fue muy halagador el no haber rebasado más de 50 por ciento del padrón. Desanimo ....el 4 de 

julio solo votaron cuatro de cada diez hidalguenses con credencial para votar, de más de un millón 800 mil inscritos en el 
padrón Además, informó que en estos momentos ya realizan el chequeo a fondo de la lista de representantes de los 

partidos políticos en cada casilla, para de esa manera hacer cuentas y entonces descontar o sumar el pago que se hace de 

diez salarios mínimos. Ponderó que es la única entidad del país que entrega ese apoyo económico a los representantes de 
los partidos. Aunque reconoció que resulta difícil entender que mejor los integrantes de los partidos tengan un apoyo, que 

la propia ciudadanía a quien se le demanda su presencia el día de las elecciones para cumplir como funcionarios de casilla. 
Mejía Ángeles indicó que conforme avanzan los procesos electorales, se aquilata la consistencia de las leyes que 

actualmente rigen la materia, y no se descarta la necesidad de algunos cambios. (Jorge Martínez, página 10) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD prepara Ley de Sociedades de Convivencia: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, 

Roberto Pedraza Martínez, se mostró de acuerdo con la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

sobre que todos los estados de la República deberán reconocer los matrimonios del mismo sexo que se hayan celebrado en 
el Distrito Federal. El legislador manifestó que no se tiene planeada un iniciativa para legalizar el matrimonio gay en 

Hidalgo, pero la diputada Estela Rubio Martínez adelantó que se propondrá una Ley de Sociedades de Convivencia. “Es un 
logro para esta comunidad, que se ha manifestado y ha gestionando, es un logro para ellos sin duda, si la Corte lo dijo así, 

pues hay que respetarla, y en este caso no nos queda más que respetar la determinación en todos los sentidos”, dijo el 
líder de la asamblea hidalguense.  “Hay que ser respetuosos de lo que dijo la Corte y que en el estado se cumplan los 

lineamientos que la Corte dice, vamos a poder intervenir, por ejemplo si uno de ellos quiera divorciarse, si tengan 

problemas inherentes a la familia, una pensión, si hay algún pelito entre ellos, por decir, aunque no nos obliga a legislar 
como en el Distrito Federal”, expuso.  A pesar de estar de acuerdo con la Corte, Pedraza Martínez expresó que en los 

planes del Congreso local no está el de validar los matrimonios gay en el estado. “No tenemos ninguna iniciativa similar, 
nadie no la ha presentado, no la avizoro en el corto plazo porque no tenemos nada y nadie nos lo ha planteado, si alguien 

llega con alguna habrá que revisarla, pero no lo tenemos en agenda”, aceptó. Por su parte, Rubio Martínez también se 

mostró de acuerdo con la decisión de la Corte. Aunque tampoco tiene planes de legislar a favor de los matrimonios gay, el 
grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene proyectado plantear una iniciativa para impulsar 

las sociedades de convivencia  “Es una necesidad que se reglamente este tipo de matrimonios; aunque muchos no lo 
reconozcan esta comunidad se une, ellos ya lo están haciendo, el que se legalice tiene por objeto consolidar un patrimonio 

que han construido juntos. El contexto del DF es muy diferente al de Hidalgo, pero de algún modo tenemos que avanzar, 
las sociedades de convivencia no sólo son para la comunidad gay, sino que aquellos que han vivido y han hecho un 

patrimonio”, expresó.  

Claves 

Obligados 

• El aval de la Corte no obliga a las entidades federativas a cambiar su legislación, pero si a reconocer oficialmente el 
estado civil de personas homosexuales. 

• “Las sociedades de convivencia estarán en la agenda legislativa del PRD en el próximo periodo ordinario, esperemos que 
no se quede en iniciativa”. 

• Con 9 votos a favor y 2 en contra la SCJN confirmó su tendencia y avaló que los estados del país están obligados a 

reconocer oficialmente los matrimonios. (Gustavo Godínez, página 11) 

Criterio-Juventud, la clave: PAN: El secretario de Acción Juvenil dice que este grupo dará sus propuestas Jorge Iván 
Lugo Godínez, secretario de Acción Ju-venil del Comité Direc-tivo Estatal (CDE), confió en que los jóvenes pueden ser un 

factor decisivo para que el PAN pueda sacar buenos resultados en las próximas elecciones municipales a desarrollarse en 

2011. Sin embargo, reconoció que existen muchos apáticos a la política, situación que pretende cambiar desde dicha 
secretaría juvenil partidista. "Los jóvenes debemos de ser un factor fundamental para esa elección, entonces debemos de 

ofrecer un verdadero trabajo y una verdadera propuesta joven para la sociedad"."Los jóvenes debemos de ser un factor 
fundamental para esa elección, debemos de ofrecer verdadero trabajo ” Iván Lugo Godínez Al cuestionarlo si considera que 

este sector puede ser un factor fundamental para que el PAN gane alcadías en el proceso de 2011, Lugo Godínez respondió 

que sí. No obstante que hoy en día "los jóvenes son apáticos de la política; lo que debemos de hacer no es solamente 
criticar. También debemos de proponer y retomar la participación política, porque somos muy buenos para criticar y exigir, 

pero en ocasiones ni siquiera los jóvenes salen a votar", señaló en nuevo dirigente juvenil. A diez días de haber tomado 
protesta como nuevo dirigente de Acción Juvenil, Lugo Godínez señaló que su antecesora Montserrat Ponce Olvera "dejó 

una estructura bien definida, no nos dejó las cosas en cero, pero todavía hay muchas cuestiones en las que debemos de 
trabajar", dijo. Esas cuestiones son reestructurar los comités juveniles municipales del estado, "pues hay unos que están a 

medias y otros que deben de ser renovados", concluyó. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
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Independiente-Pide PAN a Osorio mesas de trabajo contra la creciente inseguridad: El presidente del PAN 

estatal, Gonzalo Trejo Amador, hizo un llamado al gobernador Miguel Ángel Osorio Chong para que los actores políticos se 

sienten a platicar y formar mesas de trabajo para que, de manera conjunta, se busquen mecanismos que garanticen la 
seguridad en el territorio hidalguenses, porque la realidad es que la delincuencia y la violencia avanzan en Hidalgo. 

Proponen soluciones "Por eso es el llamado para que nos sentemos en mesas de trabajo para garantizar la seguridad, 
porque no todo es crítica para el gobernador, como lo ha señalado a últimas fechas, también proponemos soluciones y 

tendrá que reconocer que tenemos voz en el estado y que esta voz pesa." Comentó que cualquier señalamiento que 

realizan sobre la administración estatal es mal recibida por el gobernador, y así lo demuestra en sus declaraciones; sin 
embargo, la realidad es que en materia de seguridad es diferente a lo que señala: en la comparecencia del secretario de 

Seguridad Pública, Damián Canales Mena, en el Congreso, mostró que sí hay alto grado de inseguridad en el estado. 
Realidad rebasa al discurso Lo que demuestra, sentenció, que la realidad superó los señalamientos del gobernador en el 

sentido de que existe seguridad en el territorio hidalguense y los últimos acontecimientos demuestran que no es cierto lo 
dicho por el mandatario. Por otro lado, dijo que el PAN hidalguense comparte la idea del presidente Felipe Calderón en el 

sentido de que se debe realizar una consulta ciudadana para ver si se legalizan algunas drogas. "La postura del presidente 

Calderón es la más correcta porque participa la sociedad y es quien nos puede señalar si es necesario llegar a acuerdos 
para tratar el tema. Aunque históricamente no estamos de acuerdo con éste, no nos hemos cerrado para que existan foros 

y conocer lo que opina la sociedad." Hacen a un lado al TEEH-Por otro lado, Gonzalo Trejo aseguró que antes de que 
terminara el plazo para que el PRD y la coalición "Hidalgo nos une" impugnaran las resoluciones del Tribunal Electoral del 

Estado de Hidalgo (TEEH) -que ratificaron los triunfos la alianza que encabezó el tricolor en los comicios para diputados 

locales de los distritos Actopan, Tula y San Agustín Metzquititlán- ingresarían un juicio de revisión para solicitar la 
intervención de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (Miguel Ángel 

Carrasco, página 05) 

Independiente-PRI usa brigadas médicas para realizar proselitismo: Como parte de las tareas de proselitismo al 

interior del estado, la Secretaría de Servicio Comunitario del Partido Revolucionario Institucional lleva a cabo brigadas 

médicas, a través de las cuales ofrece los servicios de oftalmología, psicología, odontología y medicina general. Creado en 
2007, el programa Operación Política 2007-2011 concentra una serie de acciones destinadas al mejoramiento de la salud 

de la población, pero con un estricto sentido de promoción del voto. En entrevista, la responsable de Desarrollo 
Comunitario del Comité Directivo Estatal, Guadalupe Mendoza Márquez, afirma que si bien se hacen esfuerzos para hacer 

una cobertura integral en la entidad "no es imposible erradicar la pobreza en el estado". "No existe el trabajo suficiente, ni 

la educación necesaria, ni los servicios de salud que alcancen a eliminar de vulnerabilidad de las zonas marginadas." Al 
cuestionarle sobre el propósito de los servicios, la funcionaria responde que es un instituto político el que los brinda, y eso 

debe tener su recompensa "con mucho respeto, así trabajamos". Desde 2007 a la fecha se han realizado 494 jornadas 
médicas en los 84 municipios, otorgando 98 mil consultas, a pesar de estos esfuerzos, "las necesidades nunca se van a 

cubrir en su totalidad", asevera. (Gerardo Neria, página 06) 

Independiente-Impugna “Hidalgo nos une” de última hora: Antes de que se venciera el plazo legal en la 
madrugada de hoy, la coalición "Hidalgo nos une" impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la 

elección de diputados locales del distrito de Actopan, luego de que magistrados locales desecharon la queja. El 
representante ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de la alianza opositora, Ricardo Gómez Moreno, afirmó que la 

impugnación fue interpuesta luego de considerar que el análisis del tribunal local, presidido por Alejandro Habib Nicolás, no 

fue el correcto. Los aliancistas señalan que en dicho distrito ocurrió compra de voto y acarreo de personas durante la 
jornada electoral del 4 de julio, lo que pone en duda los resultados consignados en el acta de cómputo distrital de Actopan. 

Ayer era el último día para que "Hidalgo nos une" y el PRD se inconformaran por la resolución del tribunal local que 
desechó juicios de inconformidad en distritos de Actopan, Tula y San Agustín Metzquititlán. En últimas horas del martes, 

era analizado si la alianza opositora interponía ante la sala superior el juicio de inconformidad por el distrito de Tula. El PRD 

hacía lo propio en San Agustín Metzquititlán. (Víctor Valera, página 23) 
Reloj-Coalición opositora desistió de impugnación del Distrito de Tula-Verónica Ángeles, página 04) 

Independiente-Que pague alcaldía los daños por baches: PAN: Realizarán sondeo entre la población pachuqueña 
Para que el ayuntamiento capitalino asuma la responsabilidad de daños ocasionados a vehículos particulares por baches 

existentes en diferentes calles y avenidas de Pachuca, la fracción edilicia del PAN ya elabora el proyecto correspondiente. El 

coordinador de regidores blanquiazules Alfredo Ortega Appendini señaló que esta propuesta se trabaja debido a las 
continuas quejas de la población por daños a sus automóviles causados por baches en calles y avenidas de la capital del 

estado, sin que nadie se haga responsable de la reparación de los desperfectos. Además, el regidor panista comentó que 
los ciudadanos demandan que la autoridad municipal se haga responsable del pago de las reparaciones de los daños en los 
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vehículos al caer en algún bache. En el Distrito Federal, los automovilistas tienen la posibilidad de exigir al Gobierno de la 

ciudad de México el resarcimiento de las afectaciones en automóviles causadas por baches o calderas sin tapa. "Eso es lo 

que la ciudadanía nos está pidiendo en esta época de lluvia", dijo en entrevista el coordinador de los regidores panistas. 
Ortega Appendini detalló que se realiza un sondeo entre la población pachuqueña en torno a esta medida, sin embargo, 

comentó que diariamente hay quejas de conductores por daños en llantas y amortiguadores debido al mal estado de las 
calles y avenidas de la ciudad. "Nos mandaron un oficio ayer (lunes) haciéndonos la burla de que ahora en Pachuca las 

calles van hacer más grandes para que quepan los baches", bromeó el regidor blaquiazul. Ortega Appendini, abordado en 

los pasillos de la Casa Rule, explicó que el proyecto se debe realizar de manera adecuada para que la población no abuse y 
no quiera echar toda la culpa a las autoridades, por lo que consideró que se debe crear los mecanismos para ver realmente 

si la reparación de los desperfectos en los automóviles es por un error del ayuntamiento. El representante popular comentó 
que el documento se podría presentar en la próxima sesión de Cabildo para su análisis y, en su caso, aprobación. Esta 

acción, reiteró Ortega Appendini, corresponde a un acto de apoyo a la población, de tal manera "nosotros tenemos que 
hacerle caso a los ciudadanos, por algo están molestos de que sigan los hoyos en las calles". (José Manuel Martínez, página 

08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Resolverá TEPJF queja opositora: Esta mañana, los magistrados del TEPJF resolverán una impugnación que 
podría ser determinante en los alegatos que hace la alianza Hidalgo nos Une, que pretende sea declarada nula la elección 

de gobernador... Esta mañana, los magistrados del Tribunal Elec-toral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
resolverán una impugnación que podría ser determinante en los alegatos que hace la alianza Hidalgo nos Une, que 

pretende sea declarada nula la elección de gobernador, realizda el 4 de julio pasado. En punto de las 11:00 horas, dos 

juicios serán presentados por separado, uno en la Sala Superior del TEPJF y otra en la Sala Regional, ubicado en Toluca, 
Estado de México. El primero de ellos, el SUP-JRC-243/2010, según afirma Ricardo Moreno, abogado de la alianza Hidalgo 

nos Une, es importante para la defensa de sus impugnaciones, porque sino no son determinantes las pruebas que 
presentan, si logran fundamentar en parte la petición de que se declare nula la elección. Planteó que esperan que los 

magistrados desahoguen cada una de esas pruebas dentro de un análisis profundo que permita valorar la influencia que 
tienen sobre la elección, "esperamos que no sólo las valoren para la sentencia", apuntó Al ampliar su explicación sobre el 

contenido, señaló que allí se aportan las pruebas de que el gobernante en turno utilizó su quinto informe de labores con 

una plena intención promocional de su partido, el Revolucionario Institucional, en vísperas de una elección. Recordó que 
este mismo tribunal ya había ordenado al Instituto Estatal Electoral iniciar un procedimiento sancionador en contra de 

Miguel Osorio, por su presunta violación a la normatividad electoral al hacer promoción de su informe de labores en 
temporada electoral. Dijo que en ese entonces el magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar le dio la razón a la alianza 

Hidalgo nos Une, luego que el IEEH se declarara incompetente para conocer de la queja, amén de que no frenó la 

propaganda que estaba contaminando el proceso. Junto a este caso, dijo que será ventilado en la Sala Superior el caso de 
Tizayuca, en donde fue negado su vista por el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, bajo el 

argumento de que el promovente no era el representante distrital. Ya de forma generalizada, dijo que esperan que los 
principios de la justicia sean aplicados en sus alegatos, puesto que hay pruebas con suficiente consistencia que bien 

podrían provocar una segunda vuelta electoral. El caso más fundado, dijo, es de la ausencia de una fiscalización de los 

gastos de campaña, puesto que no existe un documento que así lo pruebe y desde el momento en que entregaron una 
constancia de mayoría sin agotar el paso anterior. El 4 de agosto, la Sala Superior ordenó al TEEH resolver una de las tres 

quejas que desechó el 22 de julio, sobre el conteo en Molango. (Jorge Martínez, página 10) 

Sol de Hidalgo-Se despide vocal del IFE: El vocal ejecutivo de la junta local del IFE, Joaquín Rubio Sánchez, dijo adiós, 

ayer,  atreves de un comunicado de prensa, en el cual informa que, desde el próximo día 15, como lo adelanto Ojo: 

Política, dejaría el estado. Al jalisciense le correspondió organizar en territorio hidalguense, las elecciones de diputados 
federales de 2009, desde la siguiente quincena se le vera en Michoacán desempeñando el mismo cargo de Vocal Ejecutivo. 

(redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Federación estudia caso de negligencia: El titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), Jorge Islas 

Fuentes, aseguró que no hay temor de una posible destitución por el caso de la bebé muerta de Tulancingo, al tiempo que 

sostuvo que se hará justicia. El funcionario reveló que la Comisión Nacional de Arbitraje Médico investigará el hecho, 
además de dar todas las facilidades a Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) para realizar su 

indagatoria. El encargado de la salud en el estado dio la cara a los medios de comunicación después de ocho días de 
ocurrido el caso de negligencia médica en el que una recién nacida que fue dada por muerta y luego resultara estar viva al 
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ser entregada a su familia. La bebé murió después de unas horas en el Hospital General de Pachuca. “No hay ningún 

temor, ahí lo que tenemos que hacer es que se realice la investigación y que se deslinden las responsabilidades; un 

producto de un embarazo de 24 semanas y de 580 gramos tiene una condición muy especial que requiere de la 
participación de peritos, se ha solicitado a la Comisión Nacional de Arbitraje Médico para que ellos dictaminen y así debe de 

ser, así tiene que ser, alguien externo para que haga el análisis”, señaló. El funcionario estatal manifestó que el cese del 
director y subdirector del centro hospitalario de Tulancingo se ordenó para facilitar la averiguación de la PGJEH, e informó 

que ayer se citó a declarar a tres trabajadores del nosocomio. “Los he exhortado a todos para que faciliten toda la 

información, todo lo que soliciten para que podamos favorecer la investigación del caso y todo se va a presentar en tiempo 
y forma; ya que concluya la investigación se tomarán las decisiones. Se va a hacer justicia, todas las personas de la SSH 

que tengan responsabilidad en el caso se tomarán las medidas pertinentes correctivas, tengan la certeza de que se hará 
justicia”, enfatizó. “Estamos intensificando las supervisiones en el resto de los hospitales, no queremos que esto vuelva a 

pasar, son miles las acciones todos los días que se atienden en todos los hospitales y son miles de acciones positivas, 
desafortunadamente aquí hubo un error, se está investigando y esperaremos los resultados, mientras tanto seguiremos 

trabajando.“Se están haciendo las investigaciones, y para que sigan las investigaciones he nombrado como director al 

doctor Mario Tenorio Pastrana y a Alejandro Olguín, quien ya ha sido director del hospital, tiene experiencia, esto es para 
facilitar las investigaciones”.  Islas Fuentes dijo que no salió a los medios pues “estuve en el hospital general para 

supervisar la atención”.  (Gustavo Godínez, página 08) 

Criterio-Va Osorio Chong por policía única estatal: El jueves estará reunido con los mandatarios de los demás 
estados y con el Presidente Sobre la posibilidad de crear una policía única nacional, el gobernador Miguel Osorio Chong dijo 

que en el caso de la entidad primero se dará el paso a consolidar una policía estatal y posteriormente se haría un llamado 
al resto de los estados para discutir la creación de una Agencia Nacional de Seguridad. El Ejecutivo estatal manifestó su 

desconfianza de la consolidación de una policía nacional, "pasaré primero a la estatal y después ver la otra; si hoy no existe 
confianza, si hoy hay falta de coordinación, imagínense lo que pasaría con una sola". Osorio Chong dijo que por ello 

primero se debe pasar a la creación de una policía única estatal, consolidar ésta y posteriormente "someter a debate el 

llamado a lograr la otra, la policía nacional". Sobre el escenario de inseguridad que resiente el país, reconoció que es un 
asunto que debe preocupar, "el asesinato a cualquier ciudadano y por supuesto a quienes tienen compromiso con 

mantener informada a la sociedad"."Sé que hay un gran temor de parte de comunicadores de seguir dándole los elementos 
de información a la ciudadanía, pero también existe el temor de que pueda haber represalia en su contra". Además, criticó 

duramente la propuesta que se hizo en Chihuahua de que los comunicadores tuvieran que salir a realizar su labor portando 

chalecos antibala para su seguridad, ante lo cual llamó a tomar acciones serias y no tomar el tema de la seguridad como 
una cuestión que se preste a juego, a manipulación. El gobernador hidalguense llamó a impulsar la unidad entre los 

mexicanos, pues observó que las divisiones que se registran entre la población son aprovechadas por el crimen organizado, 
al tiempo que adelantó que el jueves acudirá a la convocatoria que realizó el presidente Felipe Calderón. "Tenemos una 

convocatoria con el Presidente para el jueves" y espero que esta reunión pudiera generar "un compromiso que vaya más 

allá del momento, no mezclar esto con lo político". Lo consideró como "un tema que debe ir más allá de las circunstancias, 
pasar de la coyuntura a la relevancia; no seguir en la dinámica de enfrentamiento entre los partidos". (Emmanuel del 

Rincón, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Empresarios piden bajar las multas de tránsito: Empresarios de la capital del estado se reunieron con la 

presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, y el secretario de Seguridad Pública, Roberto Terán, para 
presentar propuestas sobre las posibles reformas al nuevo reglamento de tránsito de Pachuca.  Los representantes de las 

Cámaras de comerciantes, restauranteros y de la industria de la construcción pidieron a la titular del ayuntamiento bajar las 

multas de tránsito, endurecer el trámite para la obtención de licencias de manejo, además de cancelar temporal o 
definitivamente las licencias por infracciones reiteradas. Guillermo Juárez, representante de la Cámara Nacional de 

Desarrolladores de Vivienda (Canadevi), propuso que los fondos que se recauden de las infracciones de tránsito se puedan 
convertir en un incentivo para los elementos policiacos. “Se podrían utilizar aparatos o dispositivos que detecten al 

conductor y al vehículo al momento de cometer la infracción y los fondos recaudados destinarlos a un fondo de vivienda 

para trabajadores de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil Municipal”. Por su parte, Isaac Ramírez 
Mayer, presidente de la Asociación de Impresores, considero que la mejor solución sería promover la educación vial.  

(Jonathan Collazo, página 09) 
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Milenio-Lizbeth González anuncia que sí dejará la regiduría: Tras conocer que el Congreso del Estado no 

convalidará la solicitud de la asamblea municipal para destituirla de su cargo, la regidora del Partido Verde Ecologista de 

México, en Tezontepec de Aldama, Lizbeth González, dijo que a pesar de este resolutivo no existen las garantías para que 
se reincorpore como miembro del Ayuntamiento, por lo que su carrera política ha concluido. “Sí quisiera regresar, pero 

siento temor por el rechazo de mis compañeros; obviamente quisiera proseguir apoyando a las comunidades, pero siento 
mucha presión hacía mí. Tendría que valorarlo por mi bienestar, mi salud, porque no quiero verme involucrada en ninguna 

agresión”, declaró. Sin embargo, la aún regidora dijo no conocer a detalle la postura del parlamento local, quien continúa 

con el análisis de las pruebas presentadas en contra de la mencionada, toda vez que presentaron materiales gráficos que 
no han sido autenticados. “No, no tengo conocimiento (de la postura del parlamento local), quiero comentar que yo sabía 

que el resolutivo sería hasta septiembre, a mí no se me ha notificado nada por escrito, sólo me he enterado por los medios 
de comunicación”, indicó. La representante consideró que la determinación del Congreso del Estado es consecuente y 

apegada a la ley, “razón a quien razón tiene. Creo que ante todo esto la justicia prevalece, los diputados han analizado mi 
caso con justicia y razón”, subrayó. En cuanto a los promotores de esta “guerra sucia” emprendida en su contra, Lizbeth 

González apuntó que ha presentado una denuncia penal en contra de quien resulte responsable por la difusión de un par 

de videos que en caso de ser auténticos, sólo atañen a su vida privada. Sin embargo, este material se ha utilizado como 
“prueba de cargo” para separarla de su puesto, con el aval de un juicio sumario emprendido de la propia asamblea 

municipal de Tezontepec de Aldama. “Siento mucho temor porque se me hicieron muchas amenazas fuertes, intentos de 
extorsión, ofensas, es muy difícil y más como mujer, pero bueno lo estamos tratando de superar con ayuda de especialistas 

porque es algo muy triste”, dijo.  

Claves  

Sigue al frente 

• La regidora Lizbeth González continúa en el interior en su domicilio pero refrenda que no se irá de Tezontepec, puesto 
que no ha cometido ningún delito que así lo amerite.  

• El Congreso del estado ratificó la determinación de no suspender a la asambleista por los casos de ausentismo y 
escándalos públicos. (Ramsès Salanueva, página 13) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Fuerzas federales ganan todas las batallas: Calderón: Para el presidente Felipe Calderón la guerra contra el 

crimen organizado no se ha perdido, aunque admitió que la percepción generalizada es esa. “Entiendo perfectamente y sé 

que es la percepción, esta afirmación de que la guerra se va perdiendo. No comparto la afirmación, pero comprendo que es 
una percepción general que creo también el Estado debe combatir”, dijo ante los dirigentes de seis partidos políticos al 

explicar que en cada batalla con los criminales la victoria corresponde a las fuerzas federales, salvo en las emboscadas. 
Mientras, la lideresa priista, Beatriz Paredes, dijo que no se pone en duda que el Estado debe cumplir con su 

responsabilidad de brindar seguridad a los ciudadanos, sino lo que está a discusión es el cómo, alertando sobre la 

preservación de los derechos humanos y las garantías individuales. El jefe del Ejecutivo dejó claro que él no utiliza el 
término guerra, pero aún siendo así, “y si de guerra habláramos”, en los enfrentamientos del Ejército, la Marina y la policía 

con los grupos delincuenciales, las bajas de los criminales son considerablemente mayores, quizá en proporción de ocho a 
uno. “Indefectiblemente, la victoria, digamos, de este enfrentamiento corresponde al gobierno. De tal manera que no es 

dable hablar de que esa guerra o esa batalla se va perdiendo”, dijo. En el Diálogo por la Seguridad que sostuvo con los 

dirigentes de PRI, PRD, PAN, Partido Verde, Convergencia y Nueva Alianza, el Presidente aseguró: “Sí se puede derrotar al 
crimen organizado”, pero reconoció que la batalla implica “que el escenario de violencia, de enfrentamiento, de bajas, se 

prolongue, incluso, más tiempo ¿cuánto tiempo? Es difícil saberlo”. Calderón aceptó que está dispuesto a “cambiar o 
mejorar la estrategia” ante los cuestionamientos, pero pidió ideas claras y propuestas precisas porque la razón de ser del 

Diálogo por la Seguridad es generar consensos políticos, que se han erosionado por culpa de “quien sea”. Pero lanzó la 
advertencia: si toda la energía política en el país se orienta a atacar, cuestionar o a debilitar al Estado, “sí se pierde la 

legitimidad de su acción, sí se baja la moral de las tropas, de las policías, pero quien gana ahí no son los partidos políticos, 

son los criminales”. Luego de que Beatriz Paredes y Jesús Ortega le reprocharan el uso electoral de la guerra contra el 
crimen, el titular del Ejecutivo también dijo que el día en que México cuente con 32 policías estatales y una federal, así 
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como ministerios públicos confiables y eficientes, “ese día estará derrotada la criminalidad”. Pero también lanzó un par de 

interrogantes ¿Quién se va a encargar de vigilar estas 32 policías estatales? ¿Qué tal si una de ellas queda en manos de 

uno de estos criminales?”. Dijo que su gobierno no tiene claro en qué están de acuerdo todos los partidos y señaló que el 
primer gran consenso debe ser el combate a la criminalidad y el segundo, que la seguridad pública es corresponsabilidad 

de todas las autoridades. “Si alguien considerase que el error del gobierno ha sido combatir a la criminalidad, también es 
momento oportuno de que lo diga abierta y sinceramente y comparta con la sociedad las razones por las cuales considera 

que esta premisa fundacional del Estado de Derecho ha dejado de tener vigencia”, dijo el mandatario.  

“Falta dimensión de Estado”: En su intervención, la priista Beatriz Paredes, advirtió que en el debate no hay 

unanimidad en las fuerzas políticas que participan, y ponerlo de manifiesto ante el crimen organizado podría no ser 
estratégicamente conveniente. Expresó su suspicacia de que la utilidad de los debates no sea sólo mediática y justificó su 

presencia en el Diálogo por la Seguridad, al definir al PRI como una oposición responsable, al tiempo que advirtió que no se 

debe caer en el autoritarismo. Las intervenciones de la diputada estuvieron plagadas de críticas, calificó de impecables los 
argumentos del Presidente desde el punto de vista moral, pero los encontró carentes de política de Estado. La presidenta 

del tricolor consideró que la política de seguridad pública es algo que tiene que ver con la ejecución, más que con los 
discursos, y dejó clara la posición de su partido de que la seguridad nacional depende del gobierno federal, mientras que la 

seguridad pública involucra a los estados. La participación siguió en los reclamos, incluso de lo que llamó “hipótesis de 
complicidad con el crimen” y exigió pruebas y dejar de hacer política con los aparatos de inteligencia del estado. 

“La PGR no sirve”: Mientras tanto, el perredista Jesús Ortega reprochó a Calderón la politización de la lucha contra el 
crimen organizado y afirmó que la Procuraduría General de la República no le sirve hoy al país. “Debe adoptarse la 

autonomía del ministerio público para con ello evitar que esta institución fundamental del sistema de combate al crimen sea 
utilizada con propósitos políticos, como lamentablemente ahora sucede”, señaló. “Los casos de Michoacán, Estado de 

México y Quintana Roo son deplorables ejemplos de politización, partidización de ministerios públicos de la federación y de 

muchos estados”, acusó Ortega. “Hoy la PGR no está siendo útil a la nación en el combate al crimen organizado”., agregó.  

“Dejar la mezquindad”: En su turno, el presidente de Convergencia, Luis Walton, convocó a sus homólogos de PRI, PAN, 
PRD, PT y Nueva Alianza a dejar atrás la mezquindad y a que por encima de diferencias se alcance un acuerdo en materia 

de seguridad por el bien del país. Al dejar claro que su partido se suma al llamado para fortalecer las estrategias de 

seguridad que permitan recobrar la paz y combatir el crimen organizado, propuso que se dote de autonomía al Ministerio 
Público y se lleven a cabo reformas para lograr ese fin. 

Exige PVEM corresponsabilidad: El senador Arturo Escobar y Vega, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 

ofreció “todo el capital político” de su partido para “hacer lo que sea” para recuperar la paz en el país. “Presidente, cuente 

con mi partido para hacer lo que sea para que México recupere la paz”, dijo Esobar, al tiempo que demandó 
corresponsabilidad en este tema. Finalmente, el dirigente del partido Nueva Alianza, Jorge Kahwagi, aseguró que el Panal 

no escatimará esfuerzos para alcanzar la seguridad del país, al tiempo que ofreció toda su voluntad, entregada 
“incondicionalmente”, para avanzar hacia el bienestar y ofreció al presidente Calderón luchar “hasta las últimas 

consecuencias” por la seguridad del país.  

- Ecos 

La voz de los líderes 

Beatriz Paredes (PRI) “Sin duda las cuestiones son muy duras, pero tenemos capacidad para enfrentarlas” 

Jesús Ortega (PRD) “Eliot Ness no venció a las mafias del licor en EU, las venció la legalización del alcohol” 

César Nava (PRD) “La lucha contra el crimen no es ni ha sido optativa, es una obligación elemental del Estado mexicano” 

Luis Walton (Convergencia) “Hay que destinar más recursos a la educación, porque sin ella el país no prosperará” 
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Jorge Kahwagi (Nueva Alianza) “No vamos a escatimar esfuerzos. Juntos vamos a tener una eficiencia mayor contra el 

mal” 

Arturo Escobar (PVEM) “Estamos dispuestos a presentar propuestas para que México recupere su seguridad y su 

tranquilidad” (Lorena López, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que Saúl Hernández, del Consejo Hidalguense del Café, debería explicar el destino y operación de recursos por el orden 
de seis millones de pesos, que fueron entregados para la creación de un supuesto fideicomiso para cafeticultores de la zona 

Otomí-Tepehua. Por su parte Onésimo Serrano, de la CNC, debería presionar para conocer a ciencia cierta qué pasó y 
dónde se encuentra dicha cantidad. Por cierto, que los campesinos de Tezontepec de Aldama reclaman su presencia en 

aquel jirón de la geografía hidalguense. 

que a la coordinadora de Protección Civil de la subsecretaria de Gobierno en la Huasteca, Bertha Tovar Fuentes, parece 

ser que no le interesa la seguridad de los cientos de familias que viven a los márgenes de los ríos y por lo mismo está poco 
atenta a los desastres naturales de las últimas lluvias. Pero eso si, está más preocupada porque a su hijo Iván Lara Tovar 

(quien trabaja como maestro de la telesecundaria de Jaltocán) le den la próxima candidatura del PRD a la alcaldía de ese 

municipio. 

que en una comida en Villa de Tezontepec coincidieron tres aspirantes a la candidatura del PRI a la alcaldía de Pachuca. Al 
calor de la fiesta, estuvieron negociando un “pacto de amigos” prometiéndose amor eterno y repartiéndose posiciones 

privilegiadas en la próxima administración municipal, además de licencias para bares y cantinas y, por qué no, hasta de 

centros de diversión. ¡Que inviten a sus fiestas! 

que el gremio de médicos de la entidad se alista para presentar su inconformidad en un tono serio, por el que consideran 
manejo imprudente del asunto de la bebé fallecida en un hospital público de Tulancingo. Las baterías de los galenos están 

enfocadas contra la Procuraduría de Justicia estatal, pues consideran que se dio un manejo irresponsable de la información. 

que en un famoso convivio celebrado hace unos días en Pachuca los comensales (funcionarios y ciudadanos distinguidos) 

se divirtieron de los lindo con el elenco santanero que disfrutaron y, sobre todo, por la presencia de unas guapas y 
llamativas chicas que engalanaron la fiesta y pusieron nerviosos principalmente a tres de los invitados de honor.  

que sigue la mata dando en cuestión de suspirantes del PRI a las alcaldías. En Tenango, por ejemplo, se apunta 
Honorato Rodríguez Barranco, ex funcionario del Cobaeh. En Huehuetla el ex alcalde Arturo Vargas Cadena busca 

repetir en el cargo, mientras que Amadeo Blancas González (concuño del actual alcalde Fredy Lau Ríos) también 
apuesta por el nombramiento. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que tras la salida de Alberto Narváez de la Secretaría de Administración -para integrarse al equipo de Francisco 
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Olvera- a quien le tocó hacer su chamba es a la titular de Finanzas, Nuvia Mayorga, a quien se le juntó el papeleo y 

algunos empleados de gobierno ya se preguntan qué estará pasando en los despachos, pues corre el rumor que con los 

festejos del Bicentenario las arcas queden vacías, lo que pone en riesgo el pago de aguinaldos que históricamente da 
dolores de cabeza. 

Que en el predio de San Manuel, en el municipio de Real del Monte, será el lugar en el que se inaugurará un nuevo Parque 

Ecoturístico propiedad de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). En la zona recreativa habrá actividades 

de sano entretenimiento para la familia como: ocupación de terrenos federales, estrategias de plantones, logística de 
huelgas, taller de versificación de consignas y estrategias de combate con palos y piedras. 

Que Gabriel Caballero hizo como técnico auxiliar lo que nunca consiguió como jugador. Y es que hace unos días, el ex 

futbolista se lesionó el menisco de una pierna por lo que será operado en los próximos días.  

Lo peor es que no se lastimó durante una rutina de ejercicio, sino en los vestidores de los Tuzos del Pachuca, cuando dio 

un giro brusco. 

Que el doctor Jorge Islas, secretario de Salud de Hidalgo, no le teme ni a la mismísima muerte. Y es que durante una 

conferencia, el funcionario aclaró que las investigaciones del caso de la bebé que se dio por muerta al nacer en el Hospital 
Regional de Tulancingo, llegarán hasta sus últimas consecuencias. Sin embargo, Islas Fuentes dijo que no tiene miedo a 

la destitución. ¿Será porque le quedan menos de 8 meses de gestión a la actual administración? 

Que en la reunión de los empresarios con la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, un abogado se levantó 

valientemente para dar un discurso sobre los derechos y obligaciones de una presidenta municipal. 

Todo iba bien hasta que el subconsciente lo traicionó y dijo que la alcaldesa debería tener mano de hierro para actuar, pero 

forrada de terciopelo… 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“En vísperas de que inicie el primero de septiembre, el periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio los 

legisladores federales venimos sosteniendo encuentros.” Jorge Rojo, diputado federal, acerca de que solicitarán al 

Congreso de la Unión un aumento del presupuesto estatal. 

“Este tipo de contagios se contrarresta con higiene. La edad donde más se presenta es en la preescolar o escolar. Esto se 
debe a que los infantes carecen de la formación de lavarse las manos.” Israel Mendoza, director de relaciones sectoriales 

de la SSH, sobre la posible epidemia de Hepatitis en el estado. 

“Sí quisiera regresar, pero siento temor por el rechazo de mis compañeros... siento mucha presión hacía mí.” 

Lizbeth González, ex regidora de Tezontepec de Aldama, respecto a que debido a algunos videos personales renunció al 
cargo. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Al finalizar el curso de verano 2010 de Promotor Artístico, impartido del 12 de julio al 9 de 

agosto, Ulises Reyna Mendoza, encargado del departamento de Educación Artística de la SEPH, informó que durante ese 

tiempo 88 docentes fueron capacitados para emplear disciplinas artísticas en sus planes de trabajo, pero que sólo 35 de 
ellos lograron la certificación… (redacción, primera plana) 
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Independiente-El Socavón: La tuvieron, la vieron y la dejaron escapar... Vaya osotote de las autoridades en el caso de 

la doctora de Tulancingo... (redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 

¿Reglamento de Tránsito? 

Está dicho. Empresarios pachuqueños sostienen que la población desconoce qué dispone el Reglamento de Tránsito. Por 
ello proponen una mejor difusión del ordenamiento y crear conciencia para evitar accidentes automovilísticos. Los 

empresarios se reunieron con la experta alcaldesa Geraldina García Gordillo. Y, ante su sapiencia, llamaron a poner orden 
en la sociedad sin importar el costo. ¡De veras? 

Por cierto... 

Edna Geraldina García Gordillo asegura que hay cuatro puntos, en la capital del estado, donde se requieren obras de 
infraestructura hidráulica. Y es que las anegaciones se presentaron en mayor medida con la lluvia de ayer. Pero, señora 

presidenta, dónde están los cuatro puntos. Parece demagogia. 

Pero demanda 

Como los maridos borrachos. No hay explicación, pero sí exigencia. Nadie sabe, nadie supo. La alcaldesa Geraldina García 
Gordillo pidió a los panistas que demuestren sus dichos sobre las irregularidades en la administración municipal de 

Pachuca. Además, considera que esas declaraciones de la oposición son postelectorales. ¿De verdad, doña Edna? ¡Gracias 
por la orientación! 

Ayuntamiento ¡responsable! 

La fracción edilicia del PAN, en el ayuntamiento de Pachuca, prepara un proyecto para que se haga responsable de los 
daños ocasionados a los vehículos por los baches existentes en diferentes calles y avenidas de la ciudad. Buena propuesta. 

Ojalá prospere. 

Medicamentos caducos 

Por el riesgo que representan para la población y el medio los medicamentos caducos, la Secretaría de Salud, en 

colaboración con el Sistema Nacional de Gestión de Residuos de Envases de Medicamentos, colocará 34 contenedores que 

permitirán a la población depositarlos. El fin de dichos productos será la incineración. Y es que, entre los riesgos por no 
disponer adecuadamente de éstos, está la contaminación de los mantos freáticos, creación de cepas más resistentes a las 

bacterias y comercio de éstos de manera informal. Apoyemos, seamos responsables. No la freguemos. 

Llamado al diálogo 

El dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, llamó ayer al gobernador Miguel Ángel Osorio Chong para que los 

actores políticos se sienten a platicar. El objetivo es formar mesas de trabajo para, conjuntamente, buscar mecanismos que 
garanticen la seguridad en territorio hidalguense. 

(redacción, página 03) 
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Independiente-Espacio democrático. Lecciones de las elecciones II: Xóchitl Gálvez ha externado su confianza 

hacia el órgano jurisdiccional, referida al del orden federal, y tiene razón, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación ha dado muestras de imparcialidad en múltiples casos; baste recordar las elecciones de gobernador en los 
estados de Colima y Tabasco, anuladas por inequidad en los tiempos asignados por los organismos gubernamentales de 

radio y televisión de esas entidades a los contendientes, y entendiendo que es distinta la causa en el caso de las elecciones 
de gobernador celebradas el 4 de julio en nuestra entidad, en razón de lo que se demanda es la nulidad genérica por las 

irregularidades en que incurrió el candidato oficial y la evidente intromisión del gobierno del estado en el proceso; son 

razones fundadas para esperar una resolución favorable a la impugnación en curso. No obstante, y sea cual fuere el 
resultado de la impugnación iniciada por la coalición "Hidalgo nos une" y Xóchitl Gálvez (nuestra candidata a gobernadora), 

la correlación de las fuerzas políticas ha cambiado en el estado: la oposición está imbuida del poder que le proporciona el 
mandato del 45% de los electores y no ha de ser una expresión agachona y colaboracionista, y aquí se tiene la cuarta 

lección: llegado el caso, las fuerzas políticas tendrían que acordar un programa de gobierno que contemple las demandas 
centrales de la oposición. El nuevo escenario lleva al tercer paso: la necesidad de modificar la percepción, los términos y la 

forma de las negociaciones en la política local: no a los acuerdos en lo oscurito, ni beneficios personales a cambio del 

interés público. Todo para todos y en el marco de la ley.  Como en toda democracia que se precie de serlo, podría haber 
arreglos (la negociación no es motivo de vergüenza: forma parte de la política), pero ha de ser a la vista de todos: con 

propósitos claros y anunciados, con temas abiertos, colocados en agenda y puestos sobre la mesa; con actores que se 
respeten a sí mismos, que acepten y respeten a sus adversarios, decididos a desterrar complicidades, a hacer efectivos los 

contrapesos del poder y la vigilancia, a construir transparencia donde hoy domina la opacidad; a realizar los cambios que 

se requieran para que la democracia funcione como sistema de vida, donde la equidad sea una condición irreemplazable y 
se destierre la simulación; a incrementar y mejorar nuestros servicios educativos en beneficio de todos; a avanzar en la 

implantación de un sistema universal de salud -que además de infraestructura, cuente con personal médico, equipos, 
instrumental y medicamentos suficientes y sin sobreprecio-; a rescatar al campo del abandono y la corrupción, para llevarle 

esperanza a quienes ahí tienen su espacio laboral y de vida; a promover e impulsar los empleos que los hidalguenses 
demandan; a fomentar, apoyar y difundir la cultura y el deporte como bienes públicos; a difundir y hacer efectivos los 

derechos de todos, combatir la corrupción y acabar con la impunidad; a hacer de la seguridad y la justicia la condición 

primaria para aspirar a la felicidad y realización colectiva.  Se puede vivir mejor y lo que se necesita para lograrlo es la 
unidad de las oposiciones y que los ciudadanos nos involucremos más en los asuntos comunes, que acudamos a las urnas 

para decidir el futuro y que se tome el lugar al frente de los organismos que les deben corresponder. Se requiere unidad 
para llevar a cabo las transformaciones. No hay imposibles: desde la oposición también se puede impulsar el cambio, y ésta 

es la quinta lección. Un Hidalgo transparente, democrático, progresista y justo, es lo que Xóchitl ha propuesto. Sigamos 

luchando para que se haga realidad la elección extraordinaria, limpiemos la casa frente a todos, agotemos las opciones 
legales, se puede vivir mejor. No perdamos de vista que hacia el futuro hay tarea, mucha tarea por hacer, y que para 

avanzar la memoria histórica es un factor en juego. Los derechos se ejercen, no se imploran. (Mario Espinosa Cortés, 
página 06) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

     
 
                                                                          Plaza Juárez 

 
              
 

 

 


